

Die Carta Marina



Ein Lückentext zu einer mittelalterlichen Landkarte.

*Die Carta Marina kannst du im Deutschen Schifffahrtsmuseum anschauen.
Drucke das Arbeitsblatt aus und nimm es mit ins Museum.
Lies den Text und versuche das passende Wort für die Lücke zu finden.
Alle Wörter, die du brauchst, stehen unten im Kästchen.
Die Carta Marina findest du im 1. Stock der Koggehalle.*

Das ist die Carta Marina. Die Carta Marina ist eine Landkarte von Nordeuropa. Auf ihr kann man viele Länder sehen, zum Beispiel Island, Schweden, und Dänemark.

Die Carta Marina ist 481 Jahre alt. Sie wurde im Jahr 1539 gemalt. Damals war es sehr schwer eine Landkarte zu zeichnen. Jede Landkarte musste mit der Hand gemalt werden. Deswegen gab es nur ganz wenige Landkarten.

Die Carta Marina ist ungenau, deshalb konnte der Steuermann eines Schiffes sie nicht benutzen. Trotzdem enthält sie viele Informationen, zum Beispiel die Namen und Wappen der Herrscher.

Der Steuermann hat ein Seebuch benutzt, um den Weg zu finden. Darin sind Wege mit Worten beschrieben.

Auf der Carta Marina sind viele Seemonster zu sehen. Es gab im Mittelalter natürlich keine Monster. Aber man wusste nicht viel über Meerestiere und hatte deshalb Angst vor ihnen. Deswegen hat man die Meerestiere wie Ungeheuer gemalt.

Landkarte	Angst	Mittelalter
Schweden	Hand	Wappen
481	Nordeuropa	Dänemark
Seemonster	Island	Steuermann

Welche Frage habe ich noch zur Carta Marina?
